

**Zeitschrift:** Wasser- und Energiewirtschaft = Cours d'eau et énergie  
**Herausgeber:** Schweizerischer Wasserwirtschaftsverband  
**Band:** 44 (1952)  
**Heft:** 1-2

**Nachruf:** Alt Ständerat und Regierungsrat Dr. Oscar Wettstein  
**Autor:** [s.n.]

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 04.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



## alt Ständerat und Regierungsrat Dr. Oscar Wettstein †

26. März 1866 — 16. Februar 1952

*Wir erfüllen die schmerzliche Pflicht, unseren Mitgliedern und Abonnenten den Hinschied unseres hochgeschätzten Ehrenpräsidenten bekanntzugeben.*

Der Verstorbene widmete schon früh sein vielseitiges Interesse und seine unermüdliche initiativ Arbeitskraft den Problemen des Wasserrechts und der schweizerischen Wasser- und Elektrizitätswirtschaft, und er hat sich um diese wichtigen nationalen Fragen hochverdient gemacht. Bereits im Jahre 1908 gründete er die Zeitschrift «Schweizerische Wasserwirtschaft», und 1910 erfolgte auf seine Anregung hin die Gründung des Schweizerischen Wasserwirtschaftsverbandes, der seine Zeitschrift als offizielles Verbandsorgan bezeichnete. In die Redaktion der Zeitschrift teilten sich vorerst der Gründer derselben und der Sekretär des Verbandes, später ging die Redaktion ganz an letzteren über. Dr. Wettstein gehörte seit der Gründung dem Vorstand des Schweiz. Wasserwirtschaftsverbandes an, von 1910 bis 1916 als 2. Vizepräsident und von 1916 bis 1945 als Präsident. Während 30 Jahren leitete er den Verband mit Umsicht und großer Sachkenntnis, und er hat auch nach der Ernennung zum Ehrenpräsidenten im Jahre 1945 dem Verband die Treue bewahrt und noch bis in allerletzter Zeit an seinen vielseitigen Aufgaben mit Interesse teilgenommen.

Die im Jahre 1914 erfolgte Wahl zum Ständerat ermöglichte Dr. Wettstein, in die parlamentarische Beratung über die eidgenössische Wasserrechtsgesetzgebung tatkräftig einzutreten und seine reichen Kenntnisse und Erfahrungen auf diesem Gebiete dem Wohl des Landes und der Sache zur Verfügung zu stellen.

Am 22. Januar 1938 verlieb ihm die Universität Zürich den Ehrendoktor Dr. oec. publ. b. c. «in Anerkennung seiner großen Verdienste um die schweizerische Volkswirtschaft, insbesondere um den Ausbau der Wasserkraft».

Durch seinen Tod verlieren wir in Dr. Wettstein nicht nur einen mutigen Verfechter des Wasserrechts, der Wasser- und Elektrizitätswirtschaft mit all ihren weitgreifenden Problemen, sondern auch einen lieben Kameraden, der die seltene und köstliche Gabe eines wohlthuenden Humors besaß. Der Schweizerische Wasserwirtschaftsverband und die Redaktion der «Wasser- und Energiewirtschaft» werden das Andenken an den Verstorbenen stets in hohen Ehren halten.